



Procès-verbal Séance du mardi 25 novembre 2025

Étaient présents : Maëlla Guillory, Shanna Possémé, Lola Lamour, Loélia Nicolas, Antonin Le Cornec, Léa Le Moing, Louana Nicolas, Ywenn Cocoual, Malo Rouillard, Laetitia Brizoual, et Véronique Nicoleau-Francheteau

Excusés: Joël Marivain, Awen Mégret, Aaron Hervio,

Invités : Kenny Janot

1 -Boom du CME :

Elle a eu lieu le 7 novembre dans une ambiance très festive. Les enfants du CME pensent déjà à la version 2026 peut-être sur un autre thème (sport, couleur..?)

2- Les Boîtes aux lettres papillons

Nous avons présenté le projet lors du conseil municipal du 20 novembre dernier. Le conseil a voté **OUI** à l'unanimité. Donc bientôt vous pourrez voir une boîte aux lettres papillon dans chaque école.

Bravo les enfants d'avoir porté ce projet pour lutter contre toute forme de maltraitance faîtes aux enfants.

3- Boîte de Noël :

Nous renouvelons notre partenariat avec les restos du coeurs.

Action Solidaire

Le CME , vous propose de participer à une action solidaire au profit des bénéficiaires des restos du coeur.

Le but est d'aider les restos du cœur de Pontivy en remplissant des boîtes de Noël .



Merci à Shanna et Laëtitia d'avoir apporté tous ces cadeaux (10 boîtes) jusqu'aux Resto du cœur.
Merci également aux Kerfournois qui ont participés à cette opération.

4- Projet Littéraire :

Les enfants ont continué à écrire leur récit :

Chapitre 4

Le lendemain soir, la pleine lune brillait si fort qu'on aurait presque cru qu'elle éclairait le jardin exprès pour eux.

Les dix enfants avancèrent prudemment entre les allées, le vieux livre serré contre la poitrine de Charlotte.

- Vous êtes prêts ? demanda-t-elle d'une voix tremblante.

- Prêts ! répondirent les autres, même si leurs mains tremblaient un peu aussi.

Ils formèrent un cercle autour du livre, l'ouvrirent tout doucement...

Et soudain, une lumière blanche jaillit, douce mais brillante comme un phare.

- Attention ! cria Suzie.

Trop tard.

Un souffle les souleva, une brise étrange les enveloppa... et whooosh, les enfants furent aspirés à l'intérieur du livre !

Ils se retrouvèrent dans une sorte d'immense espace blanc, comme une pièce sans murs, sans plafond, mais où flottait une lumière apaisante. Tout semblait doux, silencieux... presque magique.

Soudain, une voix féminine résonna autour d'eux.

Une voix calme, chaleureuse, profonde, comme le vent dans les arbres.

- Bienvenue, les enfants. Ne soyez pas effrayés.

Les enfants se regroupèrent, serrés les uns contre les autres.

La voix reprit :

- Je suis celle que vous avez rencontrée hier dans le parc. Mon véritable nom est Gaïa... certains m'appellent Dame Nature.

- La vieille dame ?! souffla Robert.

- Mais elle était... normale ! dit Gaston.

- Pas si normal que ça..., murmura Maëlle, émerveillée.

La voix poursuivit :

- Votre jardin est en danger. Mais vous avez été choisis, car vous aimez la nature sincèrement. Pour réparer ce qui a été détruit, vous devrez répondre à plusieurs questions. Chaque réponse révélera un morceau du chemin.

Des étoiles lumineuses apparurent autour d'eux, formant un arc scintillant.

- Première question, annonça Gaïa.

- Elle est destinée à Rose et Maëlle, car ce sont elles qui protègent les plantes.

Les deux filles s'avancèrent, un peu stressées.

- Voici la question :

Quel est le repas préféré des coccinelles ?

Une petite coccinelle lumineuse apparut devant elles, voletant dans l'air comme si elle attendait la réponse.

Rose réfléchit.

Maëlle sourit.

- Les coccinelles... elles mangent les... pucerons ! répondirent-elles en chœur.

La coccinelle cligna des ailes, heureuse, et la lumière autour d'elle devint plus forte.

- Bonne réponse, dit Gaïa.

- Un premier pas est accompli...

Et les deux filles s'envolèrent avec la coccinelle.

Une grenouille verte et souriante apparut en faisant un petit ploc. La voix de Gaïa demanda :

- Quel est le sport olympique préféré des grenouilles ?

Charlotte regarda Fripouille... Fripouille leva le doigt et murmura quelque chose.

Charlotte éclata de rire.

- Le saut en longueur ! lança-t-elle.

La grenouille applaudit en faisant clap-clap avec ses pattes palmées, puis disparut dans une gerbe de lumière emportant les deux fillettes avec elle.

Un petit hérisson tout rond apparut, un brin d'herbe coincé sur sa tête.

- Où se cachent les hérissons pendant la journée ? demanda Gaïa.

Pitouf répondit aussitôt, sûr de lui :

- Dans les buissons !

L'hérisson hocha la tête, ravi, puis se roula en boule avant de s'évaporer dans un nuage doré devant Pitouf et Gaston.

Une abeille brillante surgit en bourdonnant autour d'Ibie et Suzie

Gaïa demanda :

- Combien d'estomacs possède une abeille ?

Ibie et Suzie échangèrent un regard de complicité, souvenirs de leurs lectures sur les insectes.

- Deux ! dirent-elles ensemble.

L'abeille fit un petit vol acrobatique pour les féliciter, puis la lumière l' emporta.

Un ver de terre rose, tout mignon et un peu timide, se tortillait devant Robert et Violet.

- Quelle est la durée de vie d'un ver de terre ? demanda Gaïa.

Robert sourit :

- Neuf ans !

Le ver fit une petite danse de joie (ou ce qui ressemblait à une danse pour un ver...) et disparut. Une fois la dernière réponse donnée, les cercles lumineux devinrent aveuglants. Le livre se mit à vibrer, à tourner, à grandir...

Et PLOUF !

Les enfants furent projetés en arrière comme s'ils sautaient d'un toboggan invisible. Ils rouvrirent les yeux. Ils étaient revenus dans le jardin... Sous la lumière de la pleine lune...Mais quelque chose n'allait pas.

- Euh... les amis ? dit Violet avec une voix étonnamment grave.

Ils se regardèrent tous... et restèrent bouche bée. Ils avaient été transformés... en l'animal lié à leur question ! Rose et Maëlle en coccinelles, minuscules et rouges. Charlotte en grenouille, et Fripouille en... un autre drôle d'animal bondissant. Gaston et Pitouf en hérissons tout piquants. Ibie et Suzie en abeilles vrombissantes. Robert et Violet en vers de terre tout souples. Le jardin leur semblait gigantesque, magique, différent. Ils étaient devenus les créatures qu'ils protégeaient et étudiaient depuis toujours. Gaïa murmura alors pour la dernière fois :

- Pour sauver votre jardin, vous devrez le voir avec les yeux de ceux qui l'habitent. Une grande aventure commence...

Le vent se leva doucement. Et l'histoire prenait un tournant que jamais ils n'auraient imaginé...

Fin de la séance, les enfants vont pouvoir laisser libre cours à leur imagination et reviendront en avec plein d'idées pour la suite.

Dates à retenir :

Décembre 2025 : participation aux boîtes de Noël pour les restos du cœur

4 janvier 2026 : Les vœux de Mr le Maire.

Date prochain CME : 13 janvier 2026

Séance levée à 19h10